

FICHA TÉCNICA: PREMIO A LA SOSTENIBILIDAD ECONÓMICA

CRITERIOS DE VALORACIÓN

- Creación de valor en la cadena alimentaria
- Eficiencia empresarial
- Gestión empresarial
- Comercialización
- Mejora de la dimensión
- Internacionalización
- Capacidad de adaptación a las tendencias
- Innovación
- Nuevos modelos de negocio

COOPERATIVA PROPUESTA

Ganadera Avicon S. Coop de CLM

- **Localidad:** Consuegra (Toledo).
- **Grado:** 1ª Grado.
- **Sector:** Piensos, suministros a los socios, servicio de farmacia, laboratorio y veterinario.
- **Enlace web:** [AVICON – Cooperativa Ganadera – Fabricante de Piensos \(cooperativaavicon.com\)](http://AVICON – Cooperativa Ganadera – Fabricante de Piensos (cooperativaavicon.com))

MÉRITOS

Avicon nace el 4 de noviembre de 1964 en Consuegra, de la mano de seis ganaderos que decidieron comercializar sus productos de forma conjunta. En sus inicios la avicultura fue la actividad principal, pero AVICON ha sabido adaptarse y evolucionar para ofrecer a los socios la máxima calidad en materia de fabricación de piensos compuestos para alimentación animal. A lo largo de su consolidada trayectoria se ha posicionado como un importante referente del sector agroalimentario a nivel nacional.



Mantiene una plantilla estable de 60 trabajadores, gran equipo humano que llevan a cabo un modelo de gestión eficaz donde la cualificación de sus técnicos en sus distintas áreas y el buen gobierno, hacen que cada año perfeccionen su estrategia hacia la mejora de los productos de calidad, y sobre todo hacia el servicio al socio y su rentabilidad.



Las ventas anuales de la cooperativa han seguido una trayectoria constante, acercándose al hito histórico de 200.000 toneladas anuales. Es notable que los datos actuales superan incluso los registros previos a la pandemia. El 40% de la producción de piensos se dirige al sector ovino, seguido de cerca por el vacuno, UNI-FEED y el porcino. **En el 2022, la facturación alcanzó los 79 millones de euros, consolidando así su posición como la principal cooperativa de piensos en Castilla-La Mancha.**

Este sólido rendimiento económico y el crecimiento sostenido son el resultado de **una gestión financiera eficiente y robusta en la administración de recursos y operaciones comerciales**. La cooperativa ha perfeccionado su solvencia económica y la de sus socios gracias a una gestión económica ejemplar.

Estos logros se han obtenido mediante una **orientación estratégica hacia la optimización de recursos**, contribuyendo significativamente al sector de la alimentación animal en Castilla-La Mancha, siendo el segundo sector agrario más relevante después de los vinos y mostos. La provincia de Toledo concentra gran parte de esta actividad, registrando 180 millones de euros en 2017. **AVICON representa un 33 % de toda la industria alimenticia de Toledo, un 32 % de Castilla-La Mancha y un 3.12 % de España.**

En la región, AVICON figura entre las tres cooperativas de primer grado con mayores ingresos, posicionándose detrás de Champinter y Virgen de las Viñas. Este éxito económico es un testimonio claro de la eficiencia en la gestión financiera y operativa, estableciendo a **AVICON como un referente en el sector cooperativo y alimentario de la región.**

En su afán de mejora constante, tiene definido un **exhaustivo control de materias primas y automatización de los procesos de elaboración**, además de la permanente apuesta por la innovación tecnológica, para hacer llegar el mejor producto terminado a sus socios.

Su alta variedad y calidad de productos alimenticios para la avicultura, bovino, porcino, ovino-caprino, equino, cunicultura, cinegética, helicultura y el novedosos productos orientados a las

mascotas domésticas, hacen de esta cooperativa todo un ejemplo de diversificación alimentaria para el conjunto de ganaderos. Actualmente mantienen las **certificaciones de calidad: ISO 9001-2015, trazabilidad CE-178/2002 TP-09-527**



Con 919 socios y socias, distribuidos por toda la geografía española, se benefician de los servicios que ofrece esta cooperativa, liderando un sector tan complicado como el ganadero, donde en los últimos años las subidas constantes de los insumos lo están asfixiando, un sector que si no hubiese estado cooperativizado probablemente hubiera desaparecido.

Los servicios ofrecidos al socio, es uno de los aspectos más valorados, siendo AVICON, la mejor entidad que tienen los socios para adquirir insumos, farmacia, servicio veterinario y nutrición, servicio de transporte y logística, laboratorio y análisis, etc... **servicios de calidad que redundan en la excelencia de la producción ganadera a precios muy competitivos.**

En 2017 y gracias al creciente consumo de sus socios, el grupo llevó a cabo la última **ampliación de su fábrica de Consuegra (Toledo)**, mejorando su planta de unifeed con la creación de una nueva torre para almacenar y mezclar materias primas automáticamente. Tres años más tarde, a mediados de 2020, implementó una quinta granuladora para dar respuesta a la gran demanda del pienso en gránulo, en detrimento de la harina, acción que llevó consigo una obra que permitió al grupo poder gozar de una instalación de gas natural mediante distribuidora.



También las **nuevas oficinas** fueron remodeladas, después de trasladar el despacho farmacéutico a una nueva tienda, acondicionando el espacio antiguo para constituir nuevos despachos y ganando en espacio y luz, y en un mejor servicio para socios, clientes y transportistas.



Su crecimiento se traduce en inversiones como el **nuevo centro logístico inaugurado el pasado mes de junio ubicado en el polígono Campollano de Albacete**. El objetivo de estas nuevas instalaciones es ofrecer a los socios de Albacete una atención más personalizada además de expandir su negocio hacia el levante.



En su afán de búsqueda de nuevos canales de distribución, durante el **2021 se puso en marcha la tienda online**, con gran aceptación entre los socios y clientes.



Por último, en 2022 ha sido reconocida como la sexta EAPIR de Castilla La Mancha y primera en el sector del pienso, lo que supone un importante impulso administrativo tanto para la cooperativa como para sus socios.